

Attentat contre un diplomate turc: le Canada exprime ses regrets

"Le gouvernement canadien veut souligner qu'il condamne sans équivoque cet acte de violence méprisable et qu'il poursuivra ses efforts pour combattre toutes les formes de terrorisme, tant au pays qu'à l'étranger", a déclaré le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, à la suite d'une tentative d'assassinat contre un diplomate turc, M. Kani Gungor, le 8 avril à Ottawa.

Le gouvernement a exprimé ses sincères regrets et sa sympathie aux représentants de la Turquie à Ottawa, au gouvernement turc, ainsi qu'à M. Gungor et à sa famille.

M. Gungor a été frappé de deux balles par un assaillant inconnu. Si sa vie n'est plus en danger, il reste néanmoins paralysé.

Une organisation appelée l'Armée secrète arménienne pour la libération de l'Arménie (ASALA) a revendiqué la responsabilité de ce crime.

Le Canada participe à un programme du Commonwealth en Ouganda

Le Canada apportera sa contribution au Programme du Commonwealth pour l'aide à la formation militaire en Ouganda.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, et le ministre de la Défense nationale, M. Gilles Lamontagne, ont annoncé dernièrement que le Canada consentirait \$300 000 au titre des frais de déplacement et d'appui des membres du contingent fournis par l'Australie, la Grande-Bretagne, la Guyane, la Jamaïque, le Kenya, la Sierra Leone et la Tanzanie.

De plus, trois membres du personnel médical des Forces canadiennes sont actuellement en Ouganda où ils participent au Programme en dispensant des soins de santé aux membres du contingent, en formant le personnel médical des Forces ougandaises et en aidant à améliorer les cliniques de premiers soins dans l'ensemble du pays.

Le Canada répond ainsi aux demandes d'aide présentées par le président de l'Ouganda, M. Obote, et le secrétaire général du Commonwealth, M. Ramphal.

Le but du programme est d'appuyer la formation de l'armée ougandaise et d'améliorer la discipline afin de renforcer le pouvoir civil et d'assurer le respect des droits de l'homme dans ce pays.

Visite au Japon du ministre d'État au Commerce international



M. Lumley (à gauche) goûte un morceau de fromage au pavillon canadien, à l'exposition Foodex. Il est accompagné de l'ambassadeur du Canada au Japon, M. Steers (à sa gauche), et d'un représentant du Conseil national de l'industrie laitière, M. Dale Tulloch.

Le ministre d'État au commerce international, M. Ed Lumley, a effectué une visite de quatre jours au Japon, au mois de mars, dans le but de promouvoir le commerce entre les deux pays.

M. Lumley a rencontré plusieurs ministres japonais, dont le ministre de l'Industrie et du Commerce international, M. Shintaro Abe. Il a eu, également, des entretiens avec de hauts fonctionnaires du gouvernement et des cadres supérieurs du secteur privé.

Les entretiens ont porté sur trois questions principales, soit: les mesures récentes de libéralisation du commerce, l'industrie de l'automobile et le commerce multilatéral dans son ensemble.

Le ministre canadien était accompagné d'une cinquantaine de représentants du monde des affaires des secteurs de l'alimentation, des produits forestiers et de la technologie de pointe (aérospatiale, télécommunications, informatique et industries océaniques).

Le ministre Lumley a discuté des difficultés que connaît l'industrie de l'automobile au Canada et de la part importante du marché canadien prise par les fournisseurs japonais. Il a prié les Japonais de se montrer coopératifs en restreignant leurs exportations jusqu'à ce que l'industrie canadienne se soit rétablie et en acceptant d'entamer des négociations en vue de la conclusion pour l'avenir

d'un arrangement prévoyant un certain contenu canadien. Les autorités japonaises n'ont pas été très accueillantes sur ces deux points et les pourparlers se poursuivent au niveau des fonctionnaires.

À l'issue de leurs entretiens, M. Shintaro Abe et M. Lumley ont convenu de poursuivre leurs efforts en vue de promouvoir la coopération canado-japonaise dans les pays tiers. A cette fin, un arrangement de co-assurance, signé par les organismes concernés respectifs des deux pays, est entré en vigueur à la fin mars.

D'autre part, à la suite de la visite de M. Lumley au Japon, une mission japonaise chargée d'étudier les possibilités d'investissement a passé deux semaines au Canada au début d'avril. La mission était dirigée par M. Shingo Moriyama, conseiller du ministre de l'Industrie et du Commerce international. Elle comprenait des représentants de 37 sociétés, surtout du secteur manufacturier.

Le Canada présent à Foodex 82

Environ 35 sociétés canadiennes et associations commerciales nationales du secteur de l'alimentation ont participé, sous l'égide du gouvernement canadien, à Foodex 82 qui s'est tenue à Tokyo du 15 au 19 mars. Il s'agit de la plus importante foire de l'alimentation d'Asie.

L'exposition canadienne, qui simulait un supermarché canadien, s'est révélée